
AUSTRALIE

La France et l'Australie scellent un partenariat sur les minéraux critiques

Ce jeudi, l'Australie et la France ont signé un pacte pour travailler plus étroitement sur les chaînes d'approvisionnement en minéraux critiques. L'accord souligne l'intérêt de l'Europe à obtenir des minéraux, des terres rares et de l'hydrogène en provenance d'Australie, alors que les industries de l'automobile et de l'énergie verte du continent se démènent pour réduire une dépendance à l'égard de la Chine. La ministre australienne des Ressources Madeleine King a signé l'accord à Paris avec la ministre de la Transition énergétique, Agnès Pannier-Runacher. Une étude conjointe franco-australienne identifiera les besoins spécifiques des deux pays en matière de batteries et d'aimants de terres rares nécessaires pour la transition énergétique. [AFR](#)

La RBA soutient l'ambition de plein emploi de Chalmers

La Banque de réserve d'Australie (RBA) soutient l'objectif du trésorier Jim Chalmers de faire baisser le taux de chômage correspondant au plein emploi au fil du temps. Aujourd'hui, environ 2,8 millions de personnes ne travaillent pas ou souhaitent travailler plus d'heures. A court terme, la RBA estime que le niveau durable de plein emploi - sans accélérer les salaires et l'inflation - est de 4,5%. Le Trésor estime que ce taux est légèrement inférieur à 4,25%. Les deux institutions conviennent que, bien que le taux de chômage soit susceptible d'augmenter pour contenir l'inflation au cours des deux prochaines années, au-delà, il pourrait être possible d'atteindre un taux de chômage durablement plus faible avec des politiques d'emploi adéquates. [AFR](#)

Qantas : le renchérissement du kérosène pourrait être répercuté sur le prix des billets

Qantas a signalé qu'elle pourrait augmenter les prix déjà élevés des billets en réponse à la hausse des coûts du kérosène, alors que la compagnie aérienne tente déjà de reconstruire sa marque ternie. Le transporteur national fait face au mécontentement des clients en raison des crédits de voyage non remboursés, du mauvais service et de la vente de billets pour des milliers de vols déjà annulés. La compagnie a également externalisé illégalement 1 700 emplois de manutentionnaires au sol. [The Guardian](#)

L'inflation repart à la hausse en août

L'inflation annuelle a augmenté en août pour la première fois en quatre mois. En cause, le renchérissement du carburant et des services à forte intensité de main-d'œuvre. Ces deux postes de dépenses ont fait grimper les prix à la consommation de 5,2 % sur un an, maintenant la possibilité d'une nouvelle hausse des taux d'intérêt. L'inflation reste inférieure au sommet atteint en décembre 2022 (8,4%), mais la hausse du mois dernier suggère qu'un retour espéré à la cible (entre 2 et 3 %) d'ici la fin de 2025, pourrait être compromis. La RBA devrait attendre l'inflation du trimestre de septembre avant de décider d'augmenter ou non le taux actuel de 4,1%, selon les économistes. [AFR](#)

NOUVELLE - ZÉLANDE

La levée des obligations liées au Covid-19 ont permis 50 M NZD d'économies en août

La levée des obligations d'isolement et de port du masque liées au COVID-19 en août a permis de réaliser des économies de près de 50 M NZD, a annoncé aujourd'hui la ministre de la Santé, Ayesha Verrall. La baisse des dépenses de télésanté spécialisée COVID-19 et de l'hébergement alternatif en isolement ont contribué à ces économies. [Beehive](#)

Le chômage devrait augmenter, selon Westpac

L'indice de confiance en emploi Westpac McDermott Miller a chuté au cours du trimestre de septembre. C'est la première fois depuis mars 2021 que les ménages ont une opinion négative des conditions sur le marché du travail. « Les travailleurs nous disent qu'il devient de plus en plus difficile de trouver un emploi, et le coût de la vie joue probablement un rôle majeur dans ces perceptions » a déclaré Darren Gibbs, économiste chez Westpac. [NZ Herald](#)

Élections 2023 : le plan budgétaire du parti travailliste vise à réduire les dépenses publiques et à maintenir les paramètres de l'impôt sur le revenu

Le Parti travailliste a publié son plan budgétaire indiquant qu'il n'était pas le moment d'augmenter ou de créer des impôts supplémentaires et a reconnu que les prochains budgets seraient serrés. Le parti politique qualifie son plan budgétaire de responsable, équilibré et crédible. Hipkins a déclaré : « Notre économie est maintenant 8% supérieure à son niveau avant Covid-19. Le chômage est inférieur à 4 % depuis deux ans. Au cours du dernier trimestre, la croissance a dépassé celle de l'Australie, du Royaume-Uni, des États-Unis et de l'Union européenne ». [RNZ](#)

PACIFIQUE

Bougainville envoie son premier groupe de travailleurs saisonniers en Australie

La région autonome de Bougainville, en Papouasie-Nouvelle-Guinée, a envoyé ses premiers participants en Australie dans le cadre d'un nouveau programme de mobilité des travailleurs. Le programme vise à autonomiser les jeunes Bougainvillais en leur offrant des opportunités de travail dans les fermes australiennes. Les dix travailleurs, toutes des femmes, originaires des quatre régions de Bougainville, resteront en Australie pendant neuf mois. Selon la première secrétaire du haut-commissariat australien à Bougainville, ce programme leur permettra de développer des compétences qui serviront l'économie locale, gagner un bon revenu et soutenir leur famille restée au pays. [RNZ](#)

Participation faible de la Papouasie-Nouvelle-Guinée au programme de mobilité de la main d'œuvre

La PNG a la plus faible participation en nombre de personnes ayant rejoint le programme de mobilité de la main d'œuvre en Australie et en Nouvelle-Zélande, par rapport à d'autres pays du Pacifique. La PNG a rallié le programme en 2010 et a encore du mal à accroître sa part

dans la région. Cette année, 1429 personnes ont pris part au programme, ce qui représente moins de 5% de la part totale. Le programme est dominé par le Vanuatu (35% des travailleurs totaux), Samoa et Tonga. [post-courier.pg](#)

Niue souhaite lever 30,3 M NZD pour financer le plan de protection des océans

Nioué a annoncé une initiative de financement durable unique en son genre pour assurer la conservation à long terme de ses eaux souveraines. Le Premier ministre, Dalton Tagelagi, a déclaré que les engagements de conservation des océans seraient gérés par la fondation caritative Ocean Wide. Dans le cadre de ce plan, les particuliers ou les entreprises peuvent payer l'équivalent de 251 NZD pour protéger 1 km² d'océan contre des dégradations telles que la pêche illégale et les déchets plastiques sur une période de 20 ans. « Niue espère lever plus de 30,3 M NZD grâce à la vente de 127 000 km² d'unités, ce qui représente les 40 % de ses eaux », a expliqué le Premier ministre. [Stuff](#)

****Focus sectoriel****

Actualités énergies et développement durable

L'Australie a signé le nouveau traité sur la biodiversité en haute mer

Ce traité renforce la protection des océans dans le cadre de la Convention des Nations unies sur le droit de la mer, notamment en prévoyant un mécanisme de création de zones marines protégées en haute mer. Il jouera également un rôle important dans la réalisation de l'objectif mondial consistant à protéger 30 % des zones côtières et marines de la planète d'ici à 2030.

Pour démontrer son engagement envers le traité, l'Australie versera 3 M AUD par l'intermédiaire du Bureau du commissaire de l'océan Pacifique au cours des trois prochaines années pour aider les pays du Pacifique à le signer et à le ratifier. [DCCCEW](#)

L'Australie et la France ont signé un accord visant à renforcer la coopération sur les chaînes d'approvisionnement en minéraux critiques

Madeleine King, ministre des ressources et de l'Australie du Nord, a signé un accord de dialogue bilatéral sur les minéraux critiques à Paris avec Agnès Pannier-Runacher, ministre française de la transition énergétique. La France et l'Australie coopéreront à une étude conjointe sur les chaînes d'approvisionnement en minéraux critiques et identifieront les besoins spécifiques des deux pays en matière de batteries, d'aimants et de terres rares, qui sont nécessaires aux technologies énergétiques propres, ainsi qu'aux applications médicales de haute technologie et aux applications de défense. [Department of Industry, Science and Resources](#)

Solaire en panne : les nouveaux projets d'énergie renouvelable sont quasiment au point mort sur le réseau

Les dernières données publiées par les principales institutions du marché de l'énergie montrent que la quasi-stagnation des nouveaux projets d'énergie renouvelable à grande

échelle s'est poursuivie au cours du nouvel exercice financier, aucun nouveau projet solaire n'ayant été enregistré au cours des deux premiers mois de 2023/24. [RenewEconomy](#)

Les exportations d'hydrogène australien vers l'Europe pourraient être une chimère

Un important groupe de réflexion sur l'énergie le « Clean Air Task Force » a averti que l'Europe a plus de chances de répondre à sa demande potentiellement croissante d'hydrogène par le biais de pipelines provenant de pays voisins, plutôt que par le transport maritime à partir de sources lointaines telles que l'Australie. [AFR](#)

Agenda

Le Service Economique Régional de Canberra prévoit de participer aux événements ci-dessous :

- 9-11 octobre 2023 : [Pilbara projects and investment 2023](#)
- 17 octobre 2023 : [Sustainability Forum FACCI 2023](#)
- 18 octobre 2023 : [International Olive Oil Council](#)
- 25-26 octobre 2023 : [All Energy Australia forum](#)
- 26-27 octobre 2023 : [Asia Pacific Hydrogen 2023 Summit & Exhibition](#)
- 31 octobre- 2 novembre 2023 : [International Mining and Resources Conference \(IMARC\)](#)
- 13 novembre 2023 : [Tastin France](#)
- 15-17 novembre 2023 : [The New-Zealand Agricultural Show](#)

Vous avez manqué les derniers numéros de nos brèves ? Retrouvez-les ici : [AUSTRALIE | Direction générale du Trésor \(economie.gouv.fr\)](#)

Clause de non-responsabilité : Les Brèves économiques, réalisées à partir d'informations recueillies en source ouverte, sont à but strictement informatif. Le SER décline toute responsabilité quant à l'utilisation qui pourrait être faite des informations qu'elles contiennent.